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PUNTO N. 3: "CANONE PATRIMONIALE PER LA CONCESSIONE AUTORIZZAZIONE

O ESPOSIZIONE PUBBLICITARIA PER LA CONCESSIONE E L'OCCUPAZIONE

DELLE AREE E DEGLI SPAZI APPARTENENTI AL DEMANIO O AL PATRIMONIO

INDISPONIBILE E DELLE AREE DESTINATE A MERCATI, FESTE E FIERE -

APPROVAZIONE REGOLAMENTI COMUNALI."

PRESIDENTE LUCA ORSOGNA:

Passiamo adesso al successivo punto all' Ordine del Giorno: "Canone patrimoniale per la concessione,
autorizzazione o esposizione pubblicitaria per la concessione e l'occupazione delle aree e degli spazi
appartenenti al demanio o al patrimonio indisponibile e delle aree destinate a mercati fiere e feste -
Approvazione regolamenti comunali e ratifica nuova tariffazione". Relaziona l'Assessore Ninfadoro.
Prego Assessore.

ASSESSORE NINFADORO ANTONIO:

Cercherò anche qua di andare un po' a braccio, anche perché la materia è molto tecnica e non è
semplice, è complessa. Intanto, vorrei ringraziare la Dottoressa Barbara Pratola dell' Area Tributi
del Comune di Ariano che ha lavorato insieme a me, insieme a noi insieme alla Commissione Affari

istituzionali che ci ha ospitato l'altra sera con la quale abbiamo avuto un proficuo incontro e un
confronto su questo lavoro che stasera portiamo in aula per la discussione per l'approvazione. Anche
qua partiamo dalla legge di bilancio 160/2019. La legge di bilancio dell'anno scorso, legge 160, ha
segnato un punto di svolta in questa parte dei tributi locali che è stata sempre individuata come tributi
minori quindi parliamo della tassa occupazione suolo, parliamo dei diritti di pubblicità diritti
pubbliche affissioni che, come dicevo prima incideranno -lo leggerete sul bilancio di previsione-
incideranno sul terzo titolo delle entrate per circa 150-160.000 euro. Quindi queste tre imposte locali
sono state abolite, sono state sostituite dal canone unico. Noi stasera portiamo all'attenzione del
Consiglio comunale due regolamenti un primo regolamento che è di 25 articoli, il regolamento che
andrà a disciplinare la vita tra istituzioni e cittadini sull'occupazione dei suoli quindi l'ex TOSAP
nelle aree destinate anche a mercati attrezzati e l'altro regolamento che è un po' più complesso è quello
che regolerà nei prossimi anni, regolerà il rapporto tra i cittadini e l'ente locale nell'occupazione
temporanea d'urgenza dei suoli pubblici, del Demanio e patrimonio indisponibile e soprattutto
l'imposta pubblicitaria e i diritti di affissione. Devo anche dire che secondo me si pone l'esigenza, su
questo argomento, oggi ancor più di prima alla luce di questa novità normativa di andare a rivedere
il Piano Generale degli impianti pubblicitari del Comune di Ariano, anch' esso è stato approvato con
la delibera commissariale numero 44 del giugno 2010 però mi sembra che sia giunto il momento di
andarlo a rivisitare un po' per renderlo un po' più moderno, un po' più attuale, attualizziamo anche
sulla scorta di questi due regolamenti che noi stasera portiamo all'attenzione del Consiglio comunale.
L'altra sera nella prima Commissione Affari Generali istituzionale che è competente in materia ci
siamo soffermati, io dico in maniera proficua in maniera anche intelligente su delle proposte che sono
state discusse e condivise e condivise con la Commissione, sono 3/4 proposte che sono tutte tese a
semplificare e agevolare la vita dei cittadini nei confronti dell' Istituzione comunale. Per esempio per
dime una l'articolo 7 che era quello delle occupazioni occasionali cioè prorogare invece di 6 ore

portarle a 8 ore, occupazione temporanea, così come per altri tipi di operazioni, per esempio portarlo
da 6 ore a 8 ore e ci siamo preoccupati di approfondire sempre in Commissione e condividere anche
l'altra opportunità data ai cittadini nei confronti del sistema di pagamento perché nella prima bozza
di regolamento c'era riportato che il cittadino, nel primo anno qua quindi nel momento della
presentazione di una domanda, di una concessione di un'autorizzazione per importi fino a 2.500 euro
non aveva la possibilità di chiedere la dilazione o di poter accedere al pagamento dilazionato in



quattro rate. Abbiamo ritenuto in Commissione di ridurre questo importo quindi dare l'opportunità ai
cittadini di poter accedere a questo sistema, a queste facilitazioni di pagamento per importi da 500
euro in su. Se deve 450 euro lo fa in un'unica soluzione, se l'importo è superiore a 500 euro ha la
possibilità di chiedere agli uffici la possibilità di pagare in quattro rate, non cambierà le finanze del
Comune ma sicuramente daremo un'opportunità, una possibilità in più al contribuente e quindi queste
4/5 modifiche abbiamo ritenuto di approfondire e condividere nella Commissione hanno questa
chiave di lettura agevolare e facilitare i contribuenti cittadini nel pagamento di questi tributi che
sono chiamati tributi minori ma che comunque hanno una loro rilevanza e importanza sui bilanci dei
Comuni. Per dime una, il primo regolamento che cosa va a sostituire? Va a sostituire la TOSA? e va
a sostituire la tassa rifiuti giomaliera, il contribuente prima sull'occupazione degli ambulanti era
costretto a insomma fare due versamenti diversi, oggi con l'introduzione del canone unico che ha
un'altra chiave di lettura avrà un solo versamento da fare, e la preoccupazione nostra degli uffici e
soprattutto nostra è stata anche quella di far sì che le tariffe che approveremo in Giunta fra qualche
giomo, anche esse, propedeutica al bilancio di previsione non mettano i cittadini nella condizione di
pagare in più ma dobbiamo rimanere in invarianza di gettito rispetto a quanto preventivato nel
precedente calcolo. In più vi vorrei ricordare che con una delibera di Giunta di qualche giomo fa
abbiamo dato la possibilità, sempre ai cittadini contribuenti di avere una proroga nei pagamenti
abbiamo spostato al 31 luglio 2021 il pagamento..., a parte la richiesta delle autorizzazioni ma anche
i pagamenti delle quote a saldo del 2020; la TOSA? vi ricordo che la TOSA? fino al 30 giugno 2021
c'è l'esenzione della TOSA? per i pubblici esercizi, ci auguriamo che il legislatore nazionale raccolga
le indicazioni delle categorie e possa prorogare fino al 31.12. 2021 l'esenzione della TOSAP e vorrei
anche ricordare che in quella delibera di Giunta che abbiamo approvato qualche giomo fa, quindi la
ex TOSAP, nelle attività di pubblico esercizio ci siamo riservati di ritomarci per andare a stabilire
anche quando versare nel corso del 2021, cercando di venire incontro alle esigenze dei contribuenti.
Queste sono le modifiche discusse nella Commissione che ringrazio per l'invito e per gli
approfondimenti. Su questi due regolamenti c'è stato un primo parere favorevole del Collegio dei
Revisori dei Conti, poi c'è stato un secondo parere favorevole ringraziamo anche i Revisori dei conti
per la loro collaborazione, per la celerità, c'è stato un secondo parere favorevole all'indomani di
queste proposte discusse e condivise all'intemo della Commissione consiliare Affari Generali
istituzionali.

PRESIDENTE LUCA ORSOGNA:

Ringrazio l'Assessore Ninfadoro. Chiedo a questo punto se ci sono prenotazioni altrimenti andiamo
per dichiarazione di voto. Aspetto un po'. C'è un intervento? No, perfetto. Allora andiamo per
dichiarazione di voto. Ok, perfetto. Andiamo direttamente alla votazione. La votazione è relativa al
canone patrimoniale per la concessione autorizzazione esposizione pubblicitaria per la concessione
di occupazione delle aree e degli spazi appartenenti al demanio e patrimonio disponibile delle aree
destinate a mercati, feste e fiere. Mi sa che dobbiamo riavviare perché vedo che a due Consiglieri non
è attivata... vediamo un attimo. Ok, siamo abilitati al voto. Votazione chiusa. Presenti 15, favorevoli

10, astenuti 5. Votiamo ora 1' immediata esecutività, siete abilitati al voto. La votazione è chiusa;
presenti 15, favorevoli 10, astenuti 5. L'immediata esecutività è approvata.


